
! ! ! !! 乔丹在 !"#" 年斥资 $%&' 亿美元

完成对当时山猫的收购!去年!山猫正式更

名为黄蜂"

! #福布斯$的最新调查结果显示!乔

丹的资产超过 $(亿美元!并进入全美 ')"

富豪榜% 换算成人民币! 乔丹的资产达到

*+,*亿人民币"

! 乔老板选秀眼光之臭! 人所共知!

各路水货选了一大把! 曾经的水货状元夸

梅&布朗!就出自于他手%

! 去年黄蜂表现糟糕!乔老板甚至自

曝曾有复出拯救球队的想法! 但终因年纪

太大放弃这个念头%

!"#$
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! ! ! ! !"#中国赛上海站，姚
明打过，科比来过，总冠军球
队也来过了。!"#中国赛年
年办，如何升级打造？
昨天，刚抵沪的 !"#总

裁亚当·萧华，接受了包括本
报在内的近十家媒体的圆桌
采访。

迈入萧华时代
这是亚当·萧华作为

!"#总裁的第二届 !"# 中
国赛。去年，他还是有待检验
的“菜鸟老大”，今年来华，底
气更足———美国本土谈下 $

年 %&'亿美元的新电视转播
大单、签下耐克和 (#这两
家新装备赞助商。而在中国，
!"# 以 ) 年超 ) 亿美元的
价格把数字媒体版权独家卖
给腾讯（单价是新浪之前每
年 %'''万元的 )倍），签下
创纪录的 *+个市场合作伙
伴……“后斯特恩时代”这一
词语甚至都没来得及流行，
!"# 就已经迅速迈入萧华
时代。

向其他城市延伸
但即便如此，!"#毕竟

是舶来品。一年一次的中国
赛，如何满足球迷越来越大
的胃口？
几乎每次来中国，萧华

都会被问到这样的问题：“会
考虑将常规赛搬到中国来
吗？全明星周末在中国办有
无可能？”

刚结束的深圳站，给 !"#吃了一颗定心
丸，这是 !"#中国赛首次在北上广以外的城市
举办，球票一票难求、赞助商数量破纪录。而深
圳之外，类似成都、天津、东莞等二、三线城市，
球迷的需求都摆在那。“我们已经在中国都打了
近 %,场比赛，也确实把这次深圳的比赛看成是
一次向其他城市延伸的机会。”

萧华的思路，是打造高科技化的 !"#，为
此，虚拟现实技术已摆上日程表。他透露，不久
的未来，球迷可以通过这种技术，在家里感受到
同比赛现场一模一样的观感。

实打实的回馈
今年，!"#同腾讯签下的数字版权合同，

让中国球迷在手机客户端上免费看球的愿望实
现。“毕竟，在中国，!"#比赛时间是上午。现在
通过手机，&''场比赛，就可以一网打尽了。”

而 !"#在美国签下的转播大单中的部分
利润，将被拿来培育中国的青少年市场。作为教
育部的战略合作伙伴，!"#中国在今年 +月宣
布，出资 -'''万元人民币，在中国建设和翻新
公共篮球场，这无疑是一个实打实的回馈。在今
年中国赛开始前，!"#和东莞篮球学校完成续
约，双方将致力于培养中国青少年篮球精英、篮
球教练员及相关篮球专职人才。
下一个姚明在哪里？当这个问题再次抛给

萧华时，他底气十足，“在青少年培养上的突破，
将是 !"#未来在中国最重要的突破口。”

本报记者 陶邢莹

! ! ! !从北京东单爽约!到来沪同球迷近距

离相约!时光如梭!一晃 $$年%正如-./

总裁萧华所言!乔丹实现了他的承诺%

$$年前!在北京东单!乔丹第一次来

到中国! 但只是隔着专车的窗户挥了一

下手就匆匆离去% 现场那些通宵守候的

球迷!连他的一根头发都没见到%那些天

里! 乔丹的临时保镖们似乎是乔丹来过

中国的唯一证据% 或许'篮球之神(的魅

力就在于营造出来的与世隔绝的神秘感%

$$年后!乔丹的身份!从球员变成

了老板!他亲自告诉萧华!我要率队来打

中国赛%

在深圳!他参加了赛前发布会!随后

他亲临现场观看比赛%而在上海!乔丹昨

晚同媒体面对面访谈! 今天参加球场翻

新的公益活动! 明天还会亮相梅赛德斯

奔驰文化中心%他同球队住一个酒店!坐

一架飞机! 没有特权% 这就是萧华所说

的!'乔丹参加每一项同中国球迷的活

动!实现了他的承诺% (

伟大球员的伟大之处! 不只是赛场

上的叱咤风云! 还在于他离开赛场后的

表现% '篮球是我一生的热爱!我要把这

种热爱传递千秋万代!传递到中国% (昨

晚乔丹如是说% 陶邢莹

! ! ! !是谁，让刘翔崇拜？是谁，让球迷热泪盈眶？究竟
是谁的到来，将陆家嘴黄浦江畔的灯光染成了一片
蔚蓝？

)%岁的乔丹，选择上海，为其品牌 #./01/2345,

周年庆典的活动举办地，传递“胜由我定”精神。昨
晚，在半岛酒店 **楼停机坪里的“01/234致胜空间
%5”里，乔丹同其专用设计师汀克之间的传奇对话，
令刘翔、李娜等体坛巨星感慨至深。

黄浦江畔一片蓝
外滩源的乔丹飞翔总署，蓝色的周年庆海报包

裹墙头，引人注目。这里人头攒动，球迷需要通过网
上预约，才得以见识那些乔丹的珍贵纪念品。
昨晚的外滩地标建筑半岛酒店，外墙上众所周知

的飞人标识，令人恍如置身于乔丹的家。走上 **楼停
机坪：东方明珠是蓝的，陆家嘴大楼是蓝的，外墙面的
广告也打上了 5,周年、“胜由你定”的蓝色标记。
昨晚在半岛酒店举行的乔丹品牌发布会，蓝色

入场证被黄牛炒到了 *万元。痴心球迷在秋风中早
早守候着，只为见乔丹能从眼前走过。
由于严格的安保要求，发布会邀请了部分媒体。

&,分钟后，乔丹姗姗来迟，但即便如此，没有人抱
怨，全场响起一片热闹的掌声。
惟有乔丹，独具魅力。

庆典为何选上海
**年前，乔丹第一次来华，在北京东单，因引发

骚乱而草草提前收场。**年后，究竟是谁有如此大
的神力，请到“篮球之神”再访华？

!"#总裁亚当·萧华告诉本报记者：“他来到办
公室找我，说想率黄蜂队来打中国赛。”乔丹的用意
很明显，将这支来自中小城市的球队，在美国以外最
大的海外市场，打响知名度，“他想要实现自己和球
队对中国球迷的承诺，同时推广自己的品牌。”
与其说这是一场品牌推广会，更不如说是乔丹

的篮球宣言：热爱、热爱、还是热爱。“我用我全部的
热情在打球，希望这份热爱能千秋万代传下去。如果
你热爱篮球，一定会做到很好、做到极致，这就是生
命的真谛。”

未来市场在中国
这场发布会，乔丹和他的品牌团队，是用了心的。

每一个问题，都是关乎对篮球的热爱。访谈在专用设
计师汀克和乔丹之间举行，合作 5,年，不离不弃。头
发花白的汀克回忆说，“乔丹第一次退役时，我仍坚守
岗位，坚持设计，因为我知道，他总会返回球场。”

5,年，那一双双乔丹鞋，伴随着他夺得 +座总冠
军奖杯，也成为篮球市场被球迷追捧的经典和传奇。

下一个 5,年，乔丹瞄准中国市场，从上海开始
推广。
“中国曾诞生了一批伟大的运动员，姚明、易建联，

这是一个风向标，我相信未来会有更多中国优秀篮球
运动员诞生，所以我非常看好中国。”乔丹说。

明星眼中的乔丹
刘翔、李娜……他们是体坛巨星，但昨晚在乔丹

面前，他们也都成了乔丹粉。网球天王巨星费德勒也
特地赶来，在这里同乔丹合影。

**年前，同乔丹的偶遇，刘翔历历在目。“我记得
在美国一次聚会上，见到了乔丹，当时人特别特别多，
我跑上去直接告诉他，我很喜欢你，很崇拜你，希望和
你合影。他非常友善地答应了这个小小的要求。”
乔丹的成就，不只在于其在 !"#的六冠伟业，

还在于其退役后的场外事业，按刘翔的话来说，“他
的人生轨迹非常完美。”

而国足门将王大雷，不久前
在市区里开张了他的鞋店，取名
“念叁”，为的就是纪念 %5号乔丹
精神。
恰如曾经创造“林疯狂”的华

裔球星林书豪所言，“来到中国，
我以为我很红，没想到乔丹一出
现，他才是神。”

本报记者 陶邢莹

此“乔”愿作彼“桥”
乔丹主动要求率队参加 !"#中国赛

致
力
培
养
中
国
青
少
年
篮
球
精
英

!
"
#

总
裁
萧
华
接
受
媒
体
圆
桌
采
访

! ! ! !扫一扫添

加新民体育微

信公众账号

承 诺

" 网球费天王!左"与飞人乔丹
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